## 第3回北方学園開校準備委員会 会議要旨

とき 令和2年8月26日(水) ところ 庁舎2階 大会議室

## ※会議の主な内容は以下のとおり

事務局:定刻どおり第3回北方学園開校準備委員会を始める旨を告げる。(9時30分開始)

教育長:会議に先立ち、あいさつを述べる。

委員長:委員長あいさつを述べる。

委員長:次第に基づき、事務局に説明を求める。 事務局:資料により協議事項について説明を行う。

委員長:協議事項に対し意見を求める。

## (主な協議内容)

委員長:事務局からの説明を受けて、2校の校名について意見を求める。

- ○2校の校名には愛称や略称などはあるのですか。
- ⇒現段階では特に決まっていません。

委員長:開校準備委員会として、本日の協議事項を踏まえて校名を了承することとする。

委員長:次に、制服について意見を求める。

- ○ネクタイ着用の制服に決めた場合、常時着用が求められるのですか。
- ⇒授業中は必ず着用するとか、休み時間ははずしてもよいとか、実際の運用方法は学校でルール作りをして決めていく予定です。
- ○ブレザーとポロシャツの組み合わせは一般的なのですか。
- ⇒全国的にみると中学校制服での採用事例は相当数あると聞いています。夏は半そで、冬は 長そでのポロシャツを使用することになります。
- 〇ポロシャツは体操服として使用するのですか。
- ⇒学校での運用方針によります。
- ○制服の値段は安くすることはできますか。
- ⇒メーカー指定方式にすると値下げは難しいと思われますが、生地や形式のみを指定してど のメーカーの製品でも使えるようにすれば割安な価格にできると聞いています。

- ○カッターシャツよりポロシャツのほうが気楽に着られると思います。またブレザーは軽量になっていますが肩パットをもう少し薄くすることでさらに軽量にできるのではないでしょうか。値段を抑えるためにも大手格安を売りにしている会社で調達することは出来ないのですか。
- ⇒制服を専門としない大手の会社の既製品を利用すれば安価になる可能性はありますが、その時々の流行に応じて商品が変わっていくため、学校制服のように長期間の安定供給が求めれられる商品としての対応は難しいということを聞いています。今後、他の会社にも問い合わせしたいと考えています。

委員長:開校準備委員会として、本日の協議事項を踏まえて制服に関する提案を了承することとする。

委員長:次に、施設の特徴について意見を求める。

- 〇昨年6月の資料では、北学園の北舎はすべて子ども園となっていますが、今回1、2階は子ども園、3階が小学校となっています。この点は変更になったのですか。また、子ども園の定員が180名とありますが、近年急速に出生数が低下しています。このことも考慮しての定員設定でしょうか。
- ⇒3階に3年生が入っているのは、3階部分は幼稚園の教室として活用できないためです。 定員についてですが、3月の開校準備委員会の段階で180名と設定させていただきました。今後は子どもの人数は大きくは増えないと思いますが、令和5年までにまだ時間がありますので受入人数は再検討することはできると思います。
- 〇平成30年度までに保育園を含めた再編をすると以前の資料にありましたが進んでいるのでしょうか。
- ⇒子どもの出生数の推移など環境の変化もあり、最終調整まで至っていません。
- 〇北学園の管理棟の位置が変わったのでしょうか。以前は東舎と中学校校舎との間と伺って いますが。
- ⇒施設配置に関しては、専門部会での協議などを踏まえて少しずつ改良しています。ご質問の件は、いざという時には緊急車両が通れたほうがよいということで職員室部分は少し西側に寄った形になっています。一般車両は通れないようにしています。
- ○北学園について、一般の人はロータリーまではいることはできますか。
- ⇒給食調理場の北東付近に門扉を設けますので通常は入ることはできません。
- 〇北学園のクスノキの樹勢が衰えているように見受けられます。根もとをコンクリートなど で埋めてしまうのではなく、クスノキを大切に扱っていただきたい。
- ⇒ロータリーの在り方も含めて検討します。

- ○近年、熱中症対策として保護者による送迎が増えています。北方小学校西側の駐車場が満車になる事態も増えていますが、今後駐車場を増やす予定はありませんか。
- ⇒基本的には通常時の車での送迎は想定していませんが、非常時などで学校から送迎をお願いする場合は学校組織として適切な対応をする予定です。その際には、昨年度中学校東側に新設した車両出入口を活用するなど、スムーズな送迎対応ができるよう準備しています。駐車場を新たに設けることは、敷地の確保という点から困難かと思われます。
- ○学校は防災拠点として位置づけられるので備蓄倉庫などの設置も検討していただきたい。
- ⇒防災安全課と協議をして必要な措置を講じたいと考えています。
- 〇近年、体育館にエアコンをつける市町が増えていますが北方町の体育館にもエアコンを付けていただきたいです。
- ⇒費用面の問題が大きいです。予算措置が可能であれば付けたいと思います。
- ○北学園の中学校側の校舎1階は5、6年生の教室になっていて少人数教室がありません。2階に少人数教室がありますがそちらに移動して使うということでしょうか。
- ⇒教室配置案は、実際の必要教室数によって変更になります。最終的な教室割は学校が検討 指定することになります。

委員長:開校準備委員会として、本日の協議事項を踏まえて施設の特徴(レイアウト・イメージ)の提案を了承することとする。

委員長:次に、北方科の編成について意見を求める。

- ○北方科の成功を期待しています。
- 〇岐阜県の教育基本計画に位置付けられている、ふるさと教育に着眼して北方科をうまく位置づけられているととらえています。この教科は北方町の特色になると思います。よくできていると思いますのでうまく活用していただきたいと思います。
- 〇さらなる北方町の魅力を教科の中にとり入れていただきたい。北方町全体で進めていただ きたいです。
- ○新しく北方町に住む方も多いので北方科は重要だと思います。
- 〇北方科の授業を通して思い出を作ってもらいたいです。
- ○北方町には素晴らしい文化があります。北方科は非常に楽しみです。地域の方から学んで

いただく非常にいい教科だとおもいます。

委員長: 開校準備委員会として、本日の協議事項を踏まえて北方科に関しての提案を了承することとする。

委員長:最後に、その他の事項について事務局に説明を求める。

事務局:事務連絡として、次回の委員会の日程及び必要に応じて臨時開催について説明す

る。

委員長:以上で本日の会議を終了する。(10時51分終了)